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TRADIÇÕES CULTURAIS NA ORDEM DO DIA

Câmara 
emAção

Câmara propõe registro das Tradicionais Festas de Agosto como Patrimônio Imaterial 
do Município e presta homenagem aos grupos de Catopês, Marujos e Caboclinhos

A tradição, a fé, as 
cores e a alegria das 
tradicionais Festas de 
Agosto foram pauta de 
destaque neste mês de 
agosto na Câmara de 
Montes Claros. A agen-
da incluiu um pedido ao 
Executivo municipal de 
registro das Festas de 
Agosto como Patrimônio 
Cultural de Natureza Ima-

terial, e uma homenagem 
especial a João Pimenta 
dos Santos – o Mestre 
Zanza - com a Placa de 
Prata Alferes José Lopes 
de Carvalho, traduzindo 
o reconhecimento do Le-
gislativo pelos relevantes 
serviços prestados à Cul-
tura de Montes Claros.

No período de 17 
a 27 de agosto, o hall da 

Neste mês de agosto, a  
Câmara de Montes Claros realizou 

audiências públicas para debater dois 
importantes temas: a segurança na 
zona rural e a melhoria da estrutura 

de acesso ao Parque Lapa Grande. 
As audiências públicas são uma 

oportunidade para estreitar o diálogo 
com a comunidade.

DIÁLOGO COM 
O CIDADÃO 

Casa Legislativa foi trans-
formado em galeria, com 
a Exposição “Festas de 
Agosto”, que reuniu obras 
de nove artistas, de dife-
rentes técnicas e estilos, 
com temas que home-
nageiam os  grupos de 
Catopês, Marujos e Cabo-
clinhos e seus santos de 
devoção.

A iniciativa foi tão 

bem aceita pelos parla-
mentares, artistas e re-
presentantes do setor 
cultural que a Casa Legis-
lativa aprovou um Projeto 
de Resolução, de autoria 
do presidente, vereador 
Cláudio Rodrigues, deno-
minando o hall da Câma-
ra Municipal de Montes 
Claros de “Galeria Kons-
tantin Christoff”.

@camaramoc montesclaros.mg.leg.brtvcamaramontesclaros

https://instagram.com/camaramoc
https://facebook.com/camaramoc
https://instagram.com/camaramoc
https://www.montesclaros.mg.leg.br/
https://www.youtube.com/tvcamaramontesclaros
https://www.youtube.com/tvcamaramontesclaros
https://www.montesclaros.mg.leg.br/
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Mensagem do 
Presidente

Agosto foi um mês espe-
cial para o Legislativo Munici-
pal, a começar pelo número 
de reuniões ordinárias, já que 
esse mês foram cinco terças-feiras, quando re-
gimentalmente acontecem as reuniões no Ple-
nário.

Segundo, porque tivemos a oportunidade 
de, finalmente, funcionar plenamente em um 
único endereço, na sede própria, iniciando um 
novo capítulo da história da nossa Câmara. A 
nova sede ainda está em fase de acabamento, 
mas o fato de todos os gabinetes estarem insta-
lados no mesmo espaço confere mais efetivida-
de e economia ao funcionamento da Casa, além 
de facilitar o atendimento à população.

Também temos um motivo muito especial 
para celebrar e agradecer pelo mês que passou, 
pois, pela primeira vez na história, trouxemos as 
manifestações culturais tradicionais das Festas 
de Agosto para os espaços da Casa legislativa, 
que se enfeitou com as fitas, com a arte e com 
a fé dos Catopês, Marujos e Caboclinhos. Somos 
gratos a todos que participaram e contribuíram 
para que tudo acontecesse com perfeição.

Nesta segunda edição do Informativo Câ-
mara em Ação compartilhamos algumas das  
atividades do Legislativo no mês de agosto. 
Naturalmente, não é possível relatar todas as 
ações neste espaço, mas as informações sobre 
tudo o que aconteceu na Câmara neste perío-
do está disponível em nosso portal, inclusive os 
projetos e requerimentos votados pelos verea-
dores, que agora também são disponibilizados 
em tempo real.

Uma ótima Leitura!

CLÁUDIO RODRIGUES DE JESUS 
Presidente

Controle 
eletrônico 

de frequência

O projeto de modernização da ges-
tão da Câmara de Montes Claros avan-
çou mais um passo com a aprovação do 
projeto de resolução que regulamenta 
as regras para registro do controle ele-
trônico da frequência dos servidores do 
legislativo municipal.

A medida foi proposta pela Mesa 
Diretora e, de acordo com o presiden-
te, Cláudio Rodrigues, vai garantir ao 
servidor o registro de forma real de sua 
presença. A resolução de implantação 
do ponto eletrônico atende à  recomen-
dação da legislação trabalhista e se es-
tende a todos os servidores (efetivos e 
contratados).

Segundo o presidente, o sistema de 
registro será implantado nos próximos 
três meses e, a partir da implementação 
do sistema, o servidor vai registrar sua 
digital e a presença marcada vai dire-
to para a folha de pagamento. Além de 
mais organização e transparência, o pro-
cesso também vai gerar economia, com 
a redução do consumo de papel.

O projeto faz parte de um processo 
de modernização da Câmara, que inclui 
a informatização de vários serviços. Um 
exemplo é a utilização dos computado-
res exclusivamente para as atividades 
do legislativo, sendo vedado o acesso a 
sites que não têm relação com o traba-
lho desenvolvido pelo servidor.

EXPEDIENTE
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A Câmara Municipal de Mon-
tes Claros, por iniciativa do seu 
presidente, vereador Cláudio Ro-
drigues, iniciou uma mobilização 
pela recomposição da Fundação 
Educacional Montes Claros (FEMC) 
e retomada das atividades da Es-
cola Técnica de Montes Claros.  

A Fundação Educacional Mon-
tes Claros (FEMC), entidade de di-
reito privado e sem fins lucrativos,  
foi criada em 1976 pela Associação 
Comercial e Industrial de Montes 
Claros com a finalidade de quali-
ficar recursos humanos, opera-
cionais e técnicos, necessários à 
implantação do parque industrial 
norte-mineiro.

Cláudio Rodrigues explica que 
durante 45 anos, a FEMC, através 
das suas unidades de capacitação, 
formou milhares de alunos para 
atender as empresas que vieram 
para o Norte de Minas. Em 2020, 
foi declarado o encerramento das 
atividades da FEMC. “Essa decisão 
deixou uma grande lacuna no pro-
cesso de capacitação e formação 
profissional no Norte de Minas. 
Desde então, toda a infraestrutura 
da Fundação encontra-se inativa, 
sujeita à degradação natural do 
patrimônio”, lamenta. 

Após aprovação de requeri-
mento em plenário, o vereador 
Cláudio Rodrigues entregou ao go-
vernador de Minas, Romeu Zema, 
e ao procurador-geral de Justiça 
do Estado de Minas Gerais, Jarbas 
Soares Junior, a solicitação para 
que o Ministério Público do Esta-
do de Minas Gerais constitua uma 
comissão para estudar a viabilida-
de de incorporação do patrimônio 
da Fundação, seja pelo Governo 
Federal, Governo Estadual ou pela  
Prefeitura de Montes Claros.

Rodrigues destaca que esta é 
uma demanda da comunidade de 
Montes Claros e de todo o Norte 
de Minas. “A população reconhece 
a importância e relevância do tra-
balho realizado pela FEMC e enten-

de a necessidade de, não apenas 
preservar esse patrimônio, mas de 
dar uma destinação correta de seu 
uso, de forma pública, acessível e 
inclusiva, priorizando a formação 
da mão de obra de nível técnico.

O presidente também apre-
sentou requerimento, aprovado 
por unanimidade em Plenário, 
que foi encaminhado ao Juiz da 5ª 
Vara Cível da Comarca de Montes 
Claros, hipotecando apoio à ideia 
de o Poder Público Municipal pos-
sa, em parceria ou não com ou-
tros Poderes e entidades,  utilizar 
a estrutura existente no prédio da 
FEMC/Escola Técnica, localizado 
no bairro Alto São João, para ali 
implementar um projeto de edu-
cação visando a formação e quali-
ficação de jovens.

A perspectiva, de acordo com 
o vereador, é que, a vinda de no-
vos empreendimentos, já sinaliza-
dos para a região, com previsão de 
investimentos na ordem de R$ 18 
bilhões, demandará por milhares 
de profissionais qualificados, sen-
do necessário uma média de 200 
turmas de cursos técnicos,  para 
os próximos dois anos.

Audiência de mediação 
No dia 18 de agosto, foi reali-

zada uma audiência de mediação 
no Centro Judiciário de Solução de 

Conflitos e Cidadania de Montes 
Claros, relativa à ação de extin-
ção da Fundação, motivada pela 
necessidade de preservação da 
Fundação como patrimônio mate-
rial, histórico e afetivo de Montes 
Claros.

A audiência foi mediada pelo 
juiz Marcos Antônio Ferreira e 
contou com a participação do juiz 
titular da causa, Evandro Cangus-
su Melo; dos representantes das 
partes do processo; do presidente 
da Câmara Municipal de Montes 
Claros, vereador Cláudio Rodri-
gues, responsável por dar início à 
mobilização pela recomposição da 
Fundação; além de autoridades e 
representantes de entes do poder 
público e de entidades privadas.

Durante a sessão, foi aberto 
um amplo debate e, logo após, o 
juiz Marcos Antônio propôs que os 
instrumentos e equipamentos que 
estão no laboratório da Fundação 
fossem colocados em custódia e 
depósito da Unimontes, e que o 
Município assumisse a gestão pa-
trimonial e de segurança dos pré-
dios da Fundação.  A proposta foi 
aceita pelo reitor da Unimontes, 
professor Antonio Alvimar Souza; 
pelo Município, através do seu 
procurador, Otávio Rocha Batista 
Machado, e pelo Ministério Públi-
co. 

Câmara inicia mobilização pela 
recomposição da FEMC
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Neste mês de agos-
to, a  Câmara de Montes 
Claros realizou audiên-
cias públicas para deba-
ter dois importantes te-
mas: a segurança na 
zona rural e a melhoria 
da estrutura de acesso 
ao Parque Lapa Grande.

O debate sobre a se-
gurança na zona rural foi 
promovido pela Comis-
são de Agricultura e, de 
acordo com a vereadora 
Maria das Graças Gon-
çalves Dias, presidente 
da Comissão e vice-pre-
sidente da Câmara, uma 
das questões que com-
prometem a segurança 
da população que vive 
no campo é a falta de 
cobertura de internet e 
celular. Segundo a parla-
mentar, cerca de 60% da 
área rural não têm aces-
so a este benefício.

A vereadora rela-
ta também que existem 
apenas duas viaturas 
(quatro policiais) para 
monitorar cerca de 104 
comunidades no muni-
cípio. “Ainda ficam de 
fora da fiscalização pelo 
menos 76 localidades, 
uma vez que Montes Cla-
ros possui cerca de 180 
pontos rurais, contando, 
povoados, comunidades, 
vilas e distritos”. 

O vice-presidente 
da Comissão, vereador 
Valdecy Contador enfati-
zou que as comunidades 
rurais vêm enfrentando 
a insegurança, com o au-
mento de furtos e rou-
bos. Outro empecilho é 
a dificuldade em realizar 
o boletim de ocorrência. 
“Sem acesso à telefonia 
móvel, o morador preci-

Audiências Públicas ampliam diálogo 
da Câmara com a comunidade

sa ir à cidade para denun-
ciar, e muitos deixam de 
registrar a ocorrência”.

O relator da co-
missão, vereador Eldair 
Samambaia, também 
ressaltou sobre a neces-
sidade de aumentar o 
patrulhamento rural e a 
dificuldade que os mo-
radores têm de registrar 
um boletim de ocorrên-
cia.

Participaram da 
audiência os deputa-
dos estaduais Carlos 
Pimenta e Gil Pereira; o 
secretário municipal de 
Defesa Social, Anderson 
de Vasconcelos Chaves; 
o capitão PM Frederico 
Borges Evangelista,  re-
presentando a Polícia 
Militar; o presidente do 
Conselho Municipal de 
Desenvolvimento Rural 
Sustentável, Denilson 
Leite Santos; Luíza Maria 
de Jesus, representando 

a comunidade rural de 
Tabuas, e José Romildo 
Fonseca, representando 
a comunidade rural de 
Buriti Seco.

Parque da 
Lapa Grande
Proposta pelo vere-

ador Aldair Fagundes, a 
audiência pública para 
debater sobre o parque 
da Lapa Grande discutiu 
o potencial turístico,  a 
melhoria do acesso, o 
fomento de parcerias e 
a inclusão da população 
do entorno do parque.

Aldair Fagundes ini-
ciou a audiência come-
morando a notícia da pa-
vimentação do acesso ao 
parque, que era compro-
metido em mais de 700 
metros. “Essa seria uma 
das demandas da audi-
ência, mas recebemos 
na véspera a notícia do 
prefeito Humberto Sou-

to de que este problema 
seria resolvido imediata-
mente, em parceria com 
o governo do Estado. 
Então, o que seria uma 
reivindicação se tornou 
a comemoração de uma 
importante conquista”.

A vereadora Iara 
Pimentel ressaltou a im-
portância do projeto de 
tombamento do parque 
como patrimônio do mu-
nicípio e destacou que 
acompanhou toda a situ-
ação dos moradores da 
rua Manoel de Souza Bra-
sil, que fica no entorno 
do parque. “Aquele é um 
espaço importante para 
todos nós, temos que 
pensar que este patrimô-
nio cultural e ambiental 
precisa ser preservado”.

Participaram da au-
diência a supervisora da 
Unidade Regional de Flo-
restas e Biodiversidade, 
Margarete Suely Caires, 
representando o Institu-
to Estadual de Florestas; 
a gerente do Lapa Gran-
de, Aneliza de Almeida 
Miranda Melo; o secre-
tário municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável, ve-
reador licenciado Soter 
Magno do Carmo; Esme-
raldo Pizarro Filho, re-
presentante do Conselho 
Municipal de Turismo; o 
secretário municipal de 
Desenvolvimento Econô-
mico, Edilson Torquato; 
o superintendente da 
Associação dos Municí-
pios da Área Mineira da 
Sudene (Amams),  Ítalo 
Mendes; e o presidente 
da  Câmara de Dirigentes 
Lojistas (CDL), Ernandes 
Ferreira da Silva.
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Parcerias fortalecem 
programação da TV Câmara

Um dos destaques da grade de programação são as videoaulas, materiais de avaliação 
e projetos pedagógicos voltados para alunos da Rede Pública Municipal de Ensino

A Câmara Municipal 
de Montes Claros está fir-
mando parcerias para ge-
ração de conteúdo para a 
TV Câmara. A proposta é 
manter 24 horas de pro-
gramação, através do ca-
nal digital 5.3, com uma 
grade dinâmica e exclu-
siva, com temas de inte-
resse e relevância para o 
cidadão.

Neste primeiro mo-
mento, foram firmados 
convênios com a Prefei-
tura Municipal, Universi-
dade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes), Insti-
tuto Federal do Norte de 
Minas (IFNMG), Polícia 
Militar, Samu e Prevmoc. 
Nos próximos dias, serão 
assinados os termos de 
parceria com o Ministério 
Público e Corpo de Bom-
beiros.

Pelo convênio com a 
Prefeitura, os programas 
iniciais serão produzidos 
pela secretaria municipal 
de Educação, e, de acordo 
com a secretária Rejane 
Veloso, a parceria vai per-
mitir a ampliação do en-
sino remoto, alcançando 
alunos que não dispõem 
de equipamentos eletrô-
nicos capazes de capturar 
os atuais sinais do siste-
ma digital. 

Rejane explica que 
a secretaria transmiti-
rá para os seus alunos, 
através da TV Câmara, 
videoaulas, materiais de 
avaliação e os projetos 
pedagógicos ‘Contação 
de histórias’ e ‘Trilha da 
Leitura’. “Esse convênio é 

um marco para a educa-
ção municipal. Além do 
objetivo educacional, a 
parceria terá um grande 
alcance social, na medida 
em que permitirá aten-
der, em sua maioria, alu-
nos que não dispõem de 
recursos técnicos e finan-
ceiros para estudar neste 
momento de excepciona-
lidade pandêmica”, com-
pleta. 

O reitor da Unimon-
tes, professor Antônio 
Alvimar, destaca que a 
Unimontes já é parceria 
da  Câmara, em proje-
to que visa sobretudo a 
preservação da memória. 
“Estamos trabalhando 
para a digitalização do 
acervo do arquivo públi-
co da Câmara, e também 
na editoração do livro 
produzido pela Câma-
ra sobre as legislaturas 
a partir de 1947. Agora, 

com este convênio, a Uni-
montes passará a contar 
com  o apoio de um veí-
culo como a TV Câmara, 
voltado para a divulgação 
das ações em prol da co-
munidade”, avalia.

A professora Joa-
quina Nobre, reitora do 
IFNMG, também desta-
ca a importância da par-
ceria. “Esse convênio é 
muito importante para a 
divulgação do nosso en-
sino, da pesquisa, e vai 
possibilitar fazer a exten-
são juntamente com a Câ-
mara de Vereadores”. 

TV Câmara
Em operação em ca-

ráter experimental desde 
2004, o acordo de coope-
ração com a Câmara dos 
Deputados e a Assem-
bleia Legislativa de Minas 
Gerais para efetivação do 
sinal da TV Câmara foi 

firmado de setembro de 
2014, quando a Câmara 
de Montes Claros passou 
a integrar, efetivamente, 
a Rede Legislativa de Rá-
dio e Televisão, que, atu-
almente, reúne 83 emis-
soras legislativas. São 60 
canais de televisão e 15 
de rádio, que alcançam 
mais de 80 milhões de 
cidadãos, nas regiões me-
tropolitanas e no interior 
de país.  

Em 2018, a emissora 
passou a operar exclu-
sivamente com o sinal 
aberto digital. Em 2019, 
foi necessário interrom-
per a transmissão para 
ajustes técnicos, sen-
do retomada em junho 
2020. Neste ano, além 
da cobertura do trabalho 
legislativo, a TV Câmara 
está se preparando para 
manter 24 horas de pro-
gramação.
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Neste mês de agos-
to, a Câmara de Montes 
Claros realizou uma pro-
gramação especial para 
celebrar as tradicionais 
Festas de Agosto, que 
acontecem no Município 
há 182 anos. A programa-
ção foi aberta oficialmen-
te no dia 17 de agosto, 
data em que se comemo-
ra o Dia Nacional do Pa-
trimônio Histórico.

Logo pela manhã, 
na Sessão Ordinária, o 
Plenário da Câmara apro-
vou o requerimento de 
autoria do presidente da 
Casa Legislativa, verea-
dor Cláudio Rodrigues, 
solicitando ao secretário 
municipal de Cultura e 
presidente do Conselho 
Municipal do Patrimô-
nio Histórico, Artístico 
e Cultural do Município 
de Montes Claros (COM-
PHAC,) João Carlos Ro-
drigues, a realização de 
estudo de viabilidade 
técnica para indicação 
ao Executivo Municipal 
do registro das Festas de 
Agosto como Patrimô-

nio Cultural de Natureza 
Imaterial de Montes Cla-
ros. O presidente tam-
bém solicitou ao prefeito 
de Montes Claros, Hum-
berto Souto, que seja 
analisada a indicação do 
COMPHAC, inscrevendo 
as Festas de Agosto no 
Livro de Tombo, como 
Patrimônio Imaterial de 
Montes Claros.  

Na mesma sessão, 
também foi aprovado o 
Projeto de Resolução de 
autoria do vereador Cláu-
dio Rodrigues, outorgan-
do a João Pimenta dos 
Santos – o Mestre Zanza, 
a Placa de Prata Alferes 
José Lopes de Carvalho, 
traduzindo o reconhe-
cimento do Legislativo 
pelos relevantes serviços 
prestados à Cultura de 
Montes Claros, de forma 
especial às tradicionais 
Festas de Agosto.

Cláudio Rodrigues 
ressalta que a Câmara 
está empenhada nesse 
trabalho pela valorização 
e preservação das tradi-
ções culturais do Municí-

pio. “O pedido de regis-
tro das Festas de Agosto 
como Patrimônio Imate-
rial representa o apoio do 
Legislativo Municipal ao 
projeto que já vem sendo 
elaborado pela Secretaria 
de Cultura e uma opor-
tunidade de legislar em 
favor de um patrimônio 
cultural tão importante”.

Homenagem a
Mestre Zanza
Na noite do dia 17 

de agosto, foi aberta ofi-
cialmente a programação 
cultural, com o lança-
mento da exposição “Fes-
tas de Agosto” e outorga 
da homenagem ao Mes-
tre Zanza.

A Placa de Prata Alfe-
res José Lopes de Carva-
lho foi a terceira comenda 
recebida pelo Mestre, que 
também já foi homenage-
ado pelo Legislativo Muni-
cipal com o título de Cida-
dão Benemérito e com a 
placa de Ordem do Mérito 
Cultural Cândido Canela.

Com 90 anos de ida-
de e vestido com o tradi-

cional traje dos Catopês, 
Mestre Zanza participou 
da cerimônia acompa-
nhado dos filhos, netos 
e bisnetos. “Não é qual-
quer pessoa que recebe 
um título desse. Me sinto 
prestigiado e muito feliz”, 
agradeceu.

Mestre Zanza nas-
ceu em um berço Catopê, 
e desde os quatro anos 
de idade participa dos 
cortejos pelas ruas da ci-
dade. Aos 12 anos já era 
considerado chefe dos 
Catopês, recebendo do 
seu avô e do seu pai a he-
rança das tradições cultu-
rais de Montes Claros. 

Ao longo desses 90 
anos, ele construiu sua 
trajetória de vida nos 
cortejos das Festas de 
Agosto. Natural de Mon-
tes Claros, Mestre Zanza 
nasceu em 10 de maio 
de 1931, filho de João Pa-
cífico Pimenta e Bibiana 
Martins Santana. Casado 
com Maria da Conceição 
Santos, é pai de oito fi-
lhos, tem 20 netos e dois 
bisnetos. 

FESTAS DE AGOSTO 
NA CÂMARAFESTAS DE AGOSTO NA CÂMARA
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Eu acredito que a arte é a arma 
mais pacífica para se lutar contra a 

desumanização das sociedades e, mais do 
que nunca, ela será um recurso de estreita 
convivência e espiritualização do homem 
pós-pandemia. Então, será muito bom se 

esse movimento aqui na Câmara continuar 
prestigiando os artistas

‘‘
Felicidade Patrocínio, artista expositora

Fico muito feliz em participar e fazer essa 
singela e pequena homenagem a essa 

grandeza que são os Catopês, Marujos e 
Caboclinhos, e a esta festa maravilhosa que 

precisamos preservar, valorizar, e ampliar mais 
ainda, transformar em um festival pelo menos 

nacional com enfoque nessa manifestação 
artística, cultural, folclórica da nossa cidade

‘‘
Walmir Alexandre, artista expositor

Trazer as Festas de Agosto para 
os espaços da Câmara é de 

grande importância. Destaco 
especialmente a iniciativa em 

transformar os festejos de agosto, 
oficialmente, como Patrimônio 

Imaterial do Município

‘‘
João Batista de Almeida da Costa, 

antropólogo e professor

Além de criar leis, a Câmara 
está incentivando a cultura e 
contribuindo para conservar 
essa tradição tão importante 

para a nossa cidade

‘‘
Wanderlino Arruda, escritor,

 historiador e ex-vereador

Em formato híbrido, 
com visitação virtual e 
presencial por agenda-
mento,  a mostra “Festas 
de Agosto” reuniu obras 
de nove artistas, de dife-
rentes técnicas e estilos, 
com temas que home-
nageiam os  grupos de 
Catopês, Marujos e Cabo-
clinhos e seus santos de 
devoção.

Participaram da 
Mostra os artistas  Afonso 
Teixeira,  Conceição Melo, 
Cleiton Cruz, Felicidade 
Patrocínio, Hélio Brantes, 
Márcia Prates, Roberto 

Exposição “Festas de Agosto”
Marques, Sérgio Ferreira, 
e Walmir Alexandre. 

“Realizar essa pro-
gramação especial na 
Câmara é uma forma de 
proporcionar à popula-
ção, ainda que de forma 
virtual, o acesso à arte e 
a cultura, e, também, de 
apoiar, valorizar e incen-
tivar nossos artistas. Que-
remos agradecer aos ex-
positores que aceitaram 
nosso convite e abrilhan-
taram essa iniciativa com 
sua arte e talento”, reco-
nhece o presidente, vere-
ador Cláudio Rodrigues.
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Rede Municipal de 
Ensino recebe reforço

A Prefeitura de Mon-
tes Claros está realizando 
uma série de investimen-
tos na Rede Municipal de 
Educação, que atende 
hoje mais de 25 mil alu-
nos, nos ensinos Infantil 
e Fundamental. Confor-
me anunciado pelo pre-
feito Humberto Souto, o 
investimento é de mais 
de R$ 100 milhões.

O pacote inclui a 
compra de cerca de 25 
mil tablets, que serão 
distribuídos aos alunos e 
professores, e a contrata-
ção de aproximadamen-
te mil profissionais para 
reforçar o atendimento 
aos alunos, dentre eles, 
profissionais da Psicolo-
gia e Serviço Social. 

O pacote também 
prevê a construção de 
novas escolas, quadras 
poliesportivas e CEMEIs; 
a retomada das obras do 
Centro de Convenções 
da Educação; pagamento 
de férias-prêmio, além 
de realizar todos os acer-
tos remanescentes das 
gestões passadas.

O município tam-
bém está investindo na 
montagem de um estú-
dio para a produção de 
aulas em vídeo, que se-
rão transmitidas pela TV 
Câmara, através de um 
convênio entre a Prefei-
tura e a Câmara. 

Na última sessão 
ordinária de agosto, os 
vereadores destacaram 
a importância dos inves-
timentos e ressaltaram 
que algumas das medi-
das anunciadas estão 
sendo pleiteadas, há 
anos, pelo Legislativo. 

Para o presidente da 

Comissão de Educação, 
vereador Daniel Dias, a 
abertura do edital para 
a contratação de psicó-
logos e assistentes so-
ciais se configura como 
uma grande vitória. “Esse 
projeto nasceu aqui na 
Câmara, no meu man-
dato, em 2017, a partir 
de uma provocação dos 
profissionais e também 
dos conselhos regionais 
de Psicologia e de Servi-
ço Social. É uma luta his-
tórica, que já estava sen-
do travada no Congresso 
Nacional, e que resultou 
na aprovação da Lei nº 
13.935, em dezembro de 
2019, que prevê inserção 
de profissionais da Psico-
logia e Serviço Social nas 
escolas da rede básica 
de ensino, mas que até 
agora não havia sido im-
plementada em Montes 
Claros”. 

Ampliação da  
Licença-maternidade

Outra conquista 
comemorada pelo ve-

reador Daniel Dias é a 
ampliação do período 
de licença-maternidade 
para servidores munici-
pais adotantes, sem pre-
juízo da remuneração, 
seguindo a decisão do 
Supremo Tribunal Fede-
ral, que igualou as licen-
ças-maternidade de ado-
tantes e gestantes.

Com a publicação 
da Lei Complementar nº 
83, de 12 de agosto, a li-
cença-maternidade para 
adotantes passa a se 
equiparar à licença-ma-
ternidade da gestante, 
que é de 180 dias conse-
cutivos. Antes, os prazos 
eram de 60 dias para be-
bês adotados com me-
nos de um ano de vida, 
e 15 dias para crianças e 
adolescentes entre 1 e 18 
anos incompletos.

A partir de uma 
emenda apresentada 
pelo vereador, sanciona-
da pelo prefeito, a nova 
lei também permite o tra-
balho remunerado, des-
de que o vínculo seja re-

gistrado antes da licença. 
No projeto original as be-
neficiadas não poderiam 
exercer nenhuma ativida-
de remunerada durante o 
período de licença. 

O vereador expli-
ca que as servidoras 
gestantes ou adotantes 
não poderiam ser pre-
judicadas caso tenham 
outro vínculo empre-
gatício. “Como também 
sou servidor efetivo da 
educação do município, 
percebo que há muitas 
professoras que acu-
mulam cargos na rede 
privada e pública, por 
exemplo. Se mantivesse 
a redação original, estas 
teriam que optar em ter 
os seis meses de licença 
ou abandonar o outro 
emprego, pois nas ou-
tras redes, a concessão 
da licença é de apenas 4 
meses. Fez-se justiça e é 
um ganho para as servi-
doras do município, que 
poderão ter mais tempo 
com seus filhos”, come-
mora Daniel Dias.

Prefeitura anuncia pacote de obras que inclui antigas reivindicações dos vereadores
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A Câmara de Montes 
Claros realizou uma ses-
são especial no dia 03 de 
agosto, quando outorgou 
o título de Cidadão Bene-
mérito ao procurador-ge-
ral de Justiça de Minas Ge-
rais, Jarbas Soares Júnior. 
A proposição do vereador 
Wilton Dias foi aprova-
da por unanimidade pela 
Casa legislativa.

“A homenagem é uma 
oportunidade de reconhe-
cer o trabalho de pessoas 
que contribuem para o 
crescimento da região, e 
a Câmara, representando 
os interesses da popula-
ção de Montes Claros, re-
conhece o filho da cidade, 
Jarbas Soares Júnior, que 
muito fez e ainda faz pela 
comunidade. Vale dizer 
que ele viabilizou, através 
da indenização da Vale, 
recursos em mais de R$ 
300 milhões para o Norte 
de Minas. Só para Montes 
Claros, R$15 milhões”, jus-
tifica Wilton Dias.

Além dos vereadores, 
a solenidade contou com a 
participação de deputados 
estaduais e federais, e re-
presentantes do Executivo 
estadual e municipal, e do 
Judiciário, e das institui-

Procurador-geral de Justiça de 
Minas Gerais recebe homenagem 

ções de defesa social.
O presidente da Casa 

Legislativa, Cláudio Rodri-
gues, destacou a escolha 
do nome do procurador 
para receber a honraria.

“Um Montes claren-
se que honra os cidadãos. 
Esse título é um reconhe-
cimento ao Jarbas Soares 
Júnior e também à institui-
ção que ele preside, que 
é o Ministério Público. O 
evento foi muito prestigia-
do pelo merecimento do 
homenageado”, destacou 
o presidente.

O prefeito de Montes 
Claros, Humberto Souto, 
participou da solenidade 
via remota e destacou o 
caráter e o trabalho do 
homenageado. “Montes 
Claros só tem a ganhar 
com alguém como o pro-
curador Jarbas frente ao 
Ministério Público. Uma 
pessoa que trabalha em 
prol da comunidade e tem 
uma vida pública digna de 
homenagem como a con-
cedida pela Câmara de Ve-
readores”.

Arlen Santiago, em 
nome dos deputados es-
taduais presentes, falou 
sobre a preocupação que 
Jarbas Soares tem com a 

região onde nasceu, res-
saltou o trabalho e o envol-
vimento do procurador na 
busca de benefícios para o 
Estado. 

Emocionado, Jarbas 
Soares Júnior agradeceu 
aos vereadores pela home-
nagem, ao prefeito Hum-
berto Souto, que além de 
amigo da família tem uma 
vida política que enobrece 

a cidade. “Fico muito grati-
ficado em receber home-
nagem do povo da cidade 
onde nasci. Morei aqui no 
ano de 1981. Guardo gran-
des recordações da época. 
Voltar a Montes Claros, 
onde meu pai foi criado, 
onde vivi anos felizes da 
minha vida, e com o título 
de Cidadão Benemérito, é 
um orgulho muito grande”.

CIDADÃO BENEMÉRITO

DULCE PIMENTA GONÇALVES 
Secretária Municipal de Saúde de Montes Claros
Título: Cidadã Benemérita
Proponente: Vereador Odair Ferreira

GIOVANE RODRIGUES DE OLIVEIRA 
Tenente coronel da Polícia Militar, comandante do
10º Batalhão de Polícia Militar de Minas Gerais
Título: Cidadão Benemérito
Proponente: Vereador Marcos Nem 

KONSTANTIN CHRISTOFF
Denomina o hall da Câmara Municipal de Montes 
Claros de “Galeria Konstantin Christoff”
Proponente: Vereador Cláudio Rodrigues

JOÃO PIMENTA DOS SANTOS – MESTRE ZANZA 
Chefe do Terno de Nossa Senhora do Rosário e 
presidente da Associação dos Grupos de Catopês, 
Marujos e Caboclinhos 
Título: Placa de Prata Alferes José Lopes de Carvalho
Proponente: Vereador Cláudio Rodrigues 

ANDRÉ CRISÓSTOMO FERNANDES 
Presidente da 11ª Subseção da Ordem dos 
Advogados do Brasil – OAB/Montes Claros
Título: Cidadão Benemérito
Proponente: Vereador Stalin Cordeiro 

HEBERT ALCÂNTARA FERREIRA 
Vice-presidente da 11ª Subseção da Ordem dos 
Advogados do Brasil – OAB/Montes Claros
Título: Cidadão Honorário
Proponente: Vereador Stalin Cordeiro 

SOTER MAGNO CARMO 
Vereador licenciado e Secretário Municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável 
Título: Medalha de Mérito Ecológico José 
Gonçalves Ulhôa
Proponente: Vereador Edmilson Bispo dos Santos 

HOMENAGENS APROVADAS PELA CÂMARA EM AGOSTO
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Boqueirão de Santa Rosa de 
Lima, hoje, Santa Rosa de Lima 

Tudo começou nos arredores da fazenda Santa 
Rosa, sendo os primeiros habitantes as famílias Ruas e 
Fonseca. Durante a administração prefeito Alpheu Gon-
çalves de Quadros, no ano de 1944, através de projeto 
de lei que criou o Distrito de Santa Rosa de Lima. 

Distante 47 quilômetros da sede do município, à 
altura do Km 30, à margem da BR-135, no sentido Mon-
tes Claros-Januária, Santa Rosa de Lima limita com os 
distritos de Pedro da Garça, Aparecida do Mundo Novo 
e Panorâmica (antiga Vista Alegre). Localidades rurais 
como Capivara, Crispim, Matos, Manganagem, Olhos 
D’Água, Santo Inácio e Patrona formam a vizinhança.

A principal atividade econômica do Distrito é a 
agricultura e a pecuária, principalmente bovinos de 
corte e de leite. Como meio de subsistência os produto-
res concentram-se na plantação de milho, feijão, arroz, 
alho, fabricação de queijo, requeijão, criação de frango 
caipira e porcos. 

Outra fonte de renda que leva a marca da região 
é a tradicional cachaça Santa Rosa, que existe desde 
1949. O produtor rural Felinto José Pereira (Filó, já fa-
lecido), comprou a fazenda de Cândido Bernardino de 
Souza, que fabricava a cachaça Balalaica. Desde essa 
época, Filó Pereira passou a fabricar a famosa pinga 
Santa Rosa, que está entre as melhores do Estado. Essa 
preciosidade está sob o comando do pecuarista, médi-
co e ex-vereador Osmar Avelino Pereira, que faz ques-
tão de manter a qualidade exigida pelos consumidores.

Assim é a região de Santa Rosa de Lima. Serras, va-
les, paisagens para serem vistas sem pressa, lá o tem-
po o tempo passa devagar. Quem reside neste distrito 
fala que é um recanto feliz. Por essas qualidades que 
Santa Rosa de Lima tem em favor de seus moradores a 
“longevidade” – lá não é nenhum mistério ter uma vida 
longa e saudável, sem estresse . Os longevos de Santa 
Rosa vivem em média 103 anos, graças aos caprichos 
da natureza.

Santa Rosa de Lima, padroeira da América Latina, 
nasceu no Peru. Em 23 de agosto é comemorado o seu 
dia. A imagem da santa chegou em Santa Rosa de Lima 
há bastante tempo, por intermédio de Dona Jovina Pe-
reira Gusmão. 

Este importante distrito também foi destaque no 
cenário político, onde os filhos da terra representaram 
a comunidade ocupando cargo de Vereador. Cláudio 
Avelino Pereira atuou nas legislaturas de 1983 a 1988 
e de  1989 a 1992. Seu primo Eduardo Avelino Pereira, 
foi vereador na legislatura de 1993 a 1997. Já o irmão 
de Eduardo Avelino, Osmar Avelino Pereira, integrou a 
legislatura de 2001 a 2004. O maior destaque foi para 
o vereador Sebastião Ildeu Maia, que cumpriu vários 
mandatos: 1993 a 1996, 1997 a 2000, 2001 a 2004, 2005 
a 2008, 2009 a 2012, 2013 a 2016 e 2017 a 2020. E o 
mais recente é Reinaldo Barbosa (Carrapicho) atuante 
vereador, da legislatura 2020/2024.

Nossa terra,
nossa gente!

Nazareno
Dias

POR


